



テーマ  
2

## 子ども × 遊び

中島 章裕 園長

ーとても大きなテーマですが、スバル子どもにとって「遊び」とは何でしょうか。

中島 章裕園長先生(以下中島)・子どもにとって、「遊び」は、生活のほとんどですね。だから、もちろん子どもは遊びの天才ですよね。ただ子どもの成長のために親や大人が気をつけたいのは、いろいろな種類の遊びがあることを伝えてほしいということです。子どもに「好きに遊んでいいよ」というと例えばゲームなんかは、線路が続いているようになりますとやり続けるでしょう。でも他にも遊びって、たくさんあるよ。なわとびもあやとりも鬼ごっこもお手玉も。みんなでやる遊びの楽しいところや一人でじっくり取り組む遊びの楽しさとの違いを、子どもたちが実感できるように声掛けしないといけないよね。

子ども  
×  
遊び

Q おとなになったら何がしたい? ⇒ A「ママのお手伝い♪」ひかりちゃん(3歳)

# Mamagon

豊橋市・豊川市・田原市 月刊ママゴン

特集 子どもは、遊びの天才。

07

2014 Vol.112  
TAKE FREE



撮影協力／下長山保育園



NPO法人ママゴンネット



社会福祉法人 明照保育園  
豊橋市牟呂中村町6-1  
Tel 0532-31-1419



Mamagon | 06

—あそびの種類や楽しみ方が沢山あるということを子どもに伝えるために、私たち大人は、どうしたら

いいですか？

ことにならないようにね(笑)。「そ  
うじゃないよ。こうやつてあそぶん  
だよ」と言いながら一緒にあそんで  
いたはずなのに、いつの間にか子ども  
もそっちのけになっちゃうってこと、  
よくありますよ。

びだけでなく、日常生活の中でも大切なことになってしまいます。

子どもの前で夫婦喧嘩をしてしまつたら、子どもの前で仲直りすわばいいんです。「言い過ぎてごめんなさい」「悪かつた」と。それが謝り方や仲直りの仕方のお手本になるからね。

しないのですかね。だってゲームってホントにおもしろいからね。そりや子どもは夢中になると思つ。だから初めから大人や親の裁量で「テレビはダメ」「けん玉はいい」「ゲームはダメ」と決めて、あそびの幅を狭めないことに。

そしてもっと大事なことは、一緒に楽しむことじゃないかな。「今日は、これをやってみよう」「じゃあ次は○○あそびはどう?」と親から提案したり、子どもと一緒に考えたりしてね。ただし親が楽しむあまり、子供に何らかのダメ出しはしないでね。

いるときは、下手に口や手を出さず、「ちょっと見ていて、あげてほしい。」口や手を出さないで見守ることで子どもが自分で考え、チャレンジする時間をあげられるんだよね。助けを求めているときにだけ、手を差し伸べてしまふ、しない。こしょん

—あそびに喧嘩はつきものですが、それについてはどう考えておられますか。

ちだつたり 認めたり許したり我慢したり・まだまだホントにたくさんあります。あそびつて簡単だけど奥が深くて大事なもの！でも子どもは当たり前だけど、あそびから何かを学ぼうとは思っていないよね。だから

ことや数字を覚えたり足したり引

「では、逆に昔と現在の違いは可

八編二四

いたりすることも、勉強ではなくて、あそびの延長だったりするんだよね。「わ～楽しいな」「おもしろいな～」と感じれば、それに夢中になるのが子どもだから、あるとき急に字や数字を覚えたりするんだよね。でも親は、子どもが字を書けるようになつたり、数字に興味をもつたりするとその先の勉強を期待しがちだと思うけど、それはちょっと抑えておいてほしいかな。成果を求めてやうと、そのあそびがつまらないものになっちゃうからね。大人は「よしよし、いいぞ～」と見ていてあげればいいの・これが結構難しいんだけどね(笑)

中島・子どもの姿は、基本的には変わらないと思う。変わったのは環境や社会、大人の考え方だね。それからあそびの輪が小さくなつた気がします。園以外の場で異年齢の子どもと遊ぶことが少なかつたり、ある決まつた友達としか遊ばないこともあるみたい。

それらが関係しているのかどうかわからぬけど、鬼ごっここの鬼になると怒つてしまつて遊べない子もいるし、小学校の先生から聞いたことがあります。ルールを守らなくてはいけないとわかっていても感情がついてこない。

—「子どもは興味をもてば、スポン

—感情がついてこないというのは

ジが水を吸うように新しいことを  
吸収する』と聞きますが、そういう  
ことなんですね。

どういうことでしょう?  
中島・大勢で遊ぶと、友達とぶつか  
り合うこともあって大変だけど、そ  
れ以上に「おもしろい」、「楽しい」  
という醍醐味が味わえるんだよね。  
それがわからないっていうのがな。



## 津田保育園時代の 章裕くん



**中島章裕** 園長  
社会福祉法人 明照保育園園長(隊長)  
豊橋市保育園協議会会長



Q おとなになつたら何がしたい? ⇒ A「みかりまだこどもがいい。」 美花里ちゃん(3歳)

「バイクに乗って会社行きたい！」 だいちくん(6歳)